

## ASSOCIATIONS SPORTIVES ET DE GYMNASTIQUE A KUTNO

par Abraham KOLSKI, Haifa

L'Organisation Juive pour l'Education Physique de Kutno était non partisane et ce fait a permis à tous les jeunes, de tous horizons et de tous partis, d'y adhérer. Cette organisation s'occupait de l'éducation physique et, dans une certaine mesure, aussi de l'éducation spirituelle de la jeunesse juive de notre ville. L'organisation a créé deux orchestres – l'un pour les instruments à cordes et l'autre pour les instruments à vent, une chorale, un club de sport et des groupes de gymnastique et de sport pour les enfants, les jeunes, les femmes et aussi les hommes. Il y avait des équipes de football, de handball, de basket-ball, etc. L'équipement sportif pour tous les groupes a été acquis grâce au travail bénévole de ses membres.



Athlètes du "Maccabi" (1918)

L'organisation comptait des membres actifs et des sympathisants. Ces derniers, bien sûr, étaient les personnes âgées et les adultes qui nous soutenaient par des

dons financiers divers, apportaient une aide à la direction etc., mais ils pratiquaient rarement du sport. Les plus jeunes, les jeunes et les enfants, étaient très actifs dans les différents groupes et en gymnastique.

Afin de financer toutes les activités sportives, ainsi que le paiement du salaire du professeur de gymnastique et de sport, du chef d'orchestre et de chœur, et afin de couvrir les dépenses courantes de l'administration et des équipes (les revenus des cotisations les cotisations étant assez limitées et insuffisantes pour couvrir toutes les dépenses), nous étions contraints, de temps à autre, de louer la salle à divers organismes qui couvraient presque nos dépenses. De plus, nous avons également organisé des soirées "informelles," et des soirées dansantes accompagnées par notre orchestre. Les rencontres et les soirées dansantes ont été suivies par des jeunes de tous horizons. Cependant, toutes ces activités ne suffisaient pas à financer nos dépenses, nous avons donc également servi d'agents et fait venir des groupes de scène, organisé des concerts, des conférences, etc.

L'organisation organisait des soirées de gymnastique et de sport deux fois par an : les jours intermédiaires de la Pâque et de *Souccot*. Ces soirées sportives ont eu beaucoup de succès car elles ont été exécutées avec beaucoup de précision et de grâce. Ils ont laissé une profonde impression sur toutes les personnes présentes et ont longtemps servi de sujet de conversation entre tous les amateurs de sport de notre ville. Cependant, outre le succès et la valeur athlétique de ces opérations, elles ont également servi de source de revenus financiers dont nous avions tant besoin.

Nous avons également organisé des compétitions sportives entre nos équipes et d'autres équipes, juives et chrétiennes, locales et non locales. En 1931, nous avons également eu le privilège d'accueillir un groupe israélien qui nous est venu de Tel-Aviv. Je ne me souviens pas si c'était un groupe de "*Maccabi*" ou "*Hapoel*". L'apparition du groupe d'Israël a fait une énorme impression dans notre ville et dans toutes les villes environnantes.

Pour *Lag BaOmer* notre organisation est apparue dans une impressionnante procession à travers la ville. Nous avons marché dans un ordre parfait, nos uniformes brillaient dans leur pureté, l'orchestre jouait et notre drapeau national bleu et blanc était porté en tête du cortège. Nos performances de *Lag BaOmer* a laissé une

impression profonde et agréable sur tous les spectateurs – Juifs comme Chrétiens. Les Polonais n'étaient pas habitués à voir la jeunesse juive défiler avec confiance et fierté, une jeunesse qui aspire à "se tenir droite" et à ne plus être ridiculisée par les non-Juifs. C'était une jeunesse prête à tous les efforts et les sacrifices pour élever le respect des Juifs à leurs yeux et à ceux des non-Juifs.

Puissent ces quelques lignes être un mémorial des membres de "l'Organisation Juive pour la Gymnastique et le Sport" de Kutno, un mémorial pour une jeunesse juive saine et dynamique qui a été coupée dans sa jeunesse par les assassins nazis et n'a pas eu le droit de vivre sa vie.

Puisse leurs âmes être liées par le lien de la vie éternelle.



L'association "*Maccabi*" (1916)